

DIARIO DE MADRID

DEL LUNES 23 DE MAYO DE 1814.

*La Aparicion de Santiago Apóstol. = Qta. horas en la iglesia parroq.
de San Luis.*



Observ. meteorológicas de ayer.				Afec. astr. de hol.	
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 5 de la luna.	
7 de la m.	4 s. o.	25 p. 10 $\frac{1}{2}$ l.	Ou.-nord-ou. y R.	Sale el sol á las 4	
12 del dia.	11 s. o.	25 p. 10 l.	Ou.-sud-ou. y Ll.	y 45 m. y se pone	
5 de la t.	8 s. o.	25 p. 9 l.	Sudouest y Ll.	á las 7 y 15.	

AVISO AL PUBLICO.

El Ayuntamiento de esta heroica villa, con el plausible motivo del feliz regreso á esta corte de S. M. y AA., y restitution á su trono, ha resuelto se den gracias al Todopoderoso por medio de una solemne misa y *Te Deum*, que se cantará en la iglesia parroquial de Santa María el martes próximo 24 del corriente., á las diez de la mañana.

Sentimientos que un buen patriota dirige á los amantes de la patria.

¡Españoles! ¡leales españoles! ¿quién tendrá voces capaces de describir el gozo que debe reinar desde hoy en vuestros corazones? ¿en esos fieles corazones, en que á la par hace alarde lo fuerte y lo constante? Ya temeis á vuestro adorado FERNANDO, que, qual resplandeciente astro, desde que se ha dexado ver sobre nuestro horizonte español, ha disipado la obscuridad de las amenazadoras nubes que en él hacian ver los déspotas de nuestra antigua Babilonia. Ya sois libres; pero sois libres en realidad, no en la apariencia como lo érais quando un gobierno usurpador de vuestros derechos os queria hacer esclavos baxo vuestros mismos auspicios.

Estos entes metafísicos hijos de Rousseau os llaman libres, quando la multitud de su gobierno democrático no aprueba mas que el voto de la mayoría de una turba popular agitada de las pasiones mas viles, del fuego de la discordia, aparrando por instantes mas y mas la tranquilidad y dulce calma, que hace el bien público, y que es uno de los principales teclados de la buena organizacion de un gobierno. La libertad que es

dan no es mas que para precipitaros en un gobierno desconcentrado, germen de todas las revoluciones. Ellos ahuyenaron el reposo de nuestro suelo, haciendo se mirasen con odio unos y otros estados, queriendo alucinarnos con la fantasía de la igualdad, haciéndonos temer el yugo de la despótica nobleza, quando tal no puede existir baxo el dominio de un buen Monarca, y siempre existe baxo el imperio de la multitud. La igualdad civil que os quisieron dar es antisocial. Aborrecedla. Un buen Rey á todos os defenderá vuestros respectivos derechos y vuestras propiedades. Esta es la igualdad que necesitáis para vivir felices en sociedad.

Congratulaos mil veces, pues que la omnipotente mano del Todopoderoso se ha servido de unos medios tan prodigiosos para libertaros de la tiranía.

Ellos querian atropellaros con voces especiosas. A cada uno os queria hacer un rey y un juez de sus acciones, quando á la verdad ellos eran los jueces y monarcas, y á vosotros os querian hacer cooperadores de sus perversos intentos, dirigidos precisamente, segun sus principios democráticos, á la ruina del Estado. Si estos infames se atrevieron á despojar al Monarca del derecho que el mismo Dios le concede, fue abrogando fingidamente para vosotros, y ciertamente para ellos, la potestad real.

Por estos medios indirectos rompian los lazos de concordia que debian uniros al Soberano, y siguiendo de aqui el menosprecio de este mismo, le dexaba expuesto á la ira del pueblo, que atribuirian á él los defectos de los malos institutos; y por unánime atenuado, quando á bien lo tuviesen, podrian despojarle del solio, ya por culparle de inepto, ya por otro qualquier motivo; cosa que estaba á su arbitrio mediante su detestable Constitucion. Mas permitidme esta digresion: Para alucinarnos con voces pomposas hacian la Persona Real inviolable. ¿Y para quién? ¿Seria para el pueblo en quien querian suponer la soberanía, que gozaban ellos absolutas? Claro es que sí, si para alguno existia; pues para ellos no lo era, supuesto que abundaban en tantos iniquos arbitrios para despojarle de su soberanía. Tampoco la hacian responsable; ¿y cómo la habian de hacer si le quitan la soberanía, y no es mas para el reino que un delegado! ¡Y aun, fieles españoles, oireis á estos infames publicar que por ese indigno código le quedan al Rey las manos libres para hacer bien, y atadas para hacer mal! ¡Ah! Atadas y bien atadas para todo. Si no tiene potestad ninguna; si todo directa ó indirectamente ha de venir á parar baxo su censura, ¿qué es la libertad que dexan al infeliz Monarca? ¡Ah! que su iniquidad está bien manifesta, y ellos nos la cubrian con velas de araña.

Estas infames novedades merecian aceptación para con sus interesados, los que dependian inmediatamente de su poder, y les debian gracias que sus servicios no merecian; y para una quadrilla de inensatos ó ignorantes de los hechos históricos y ciencias políticas, que son las que nos deben ilustrar para concebir en lo que estriba el bien público y felicidad nacional, objeto de las leyes y del pasto social. Por tanto (que es lo que decia al principio), ¿quáles son las expresiones capaces de pintar el gozo

que debe animaros, y lo mucho que debeis á nuestro rescatado Monarca? El fue el instrumento porque arruinasteis al déspota Godoy. El pues, por sus loables sentimientos, contrarios á los de este tirano y sus protectores, se hizo digno de la estimacion de los buenos españoles. El ha sido ahora el instrumento porque hemos conseguido el nombre de ciudadanos españoles, que indignamente teníamos baxo tan exêrable yugo. Hemos conseguido una patria honrosa, que habia perdido su crédito baxo un gobierno intruso y desmoralizado. Hemos conseguido la libertad, la igualdad, y el poder que propiamente nos compete y nos conviene; y en fin ya somos un reino para las demás naciones, que no nos juzgaban mas que por unos anarquistas, faltos de todos principios, faltos de toda fuerza, desunidos, y entregados á los caprichos de vanas y sediciosas filosofías, que los malévolos indignos espíritus del ateísmo querian esparcir por nuestro continente.

Loor á nuestro adorado FERNANDO: loor á este astro luminoso, que ha disipado tanta multitud de tinieblas. . . . Ya, querido FERNANDO, te hallas entre tus dignos vasallos. . . . Ellos te reciben con tristes lágrimas, que les hace verter la miserable situacion en que yacían. . . . Ellos, huérfanos, lloraban sin consuelo en los recónditos asilos de los miserables rincones de su habitacion. . . . Falto de alimento, de consuelo, y en fin de todo, caminaban tristes en medio de unos infames, que entregados á la gula y á todos los vicios, esparramaban aquel dinero, á que ellos eran tan acreedores, y que tanto necesitaban para enxugar las lágrimas de sus infelices familias. . . . Socorredlos, adorado FERNANDO: mirad que se hallan en el último estado de languidez. . . . Ya les falta á quien volver la cara; pues sus nobles sentimientos los han hecho indignos de misericordia para con aquellos infames usureros. . . . Remedia su mendiguez para que vean quán bien correspondes á su amor y á su fidelidad, y quán bien mereces el nombre de Padre de la patria, Padre de los heroicos españoles, y Monarca Católico de las Españas. —
I. G.

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

AVISOS.

Mañana martes 24 se cierra el juego de la real lotería moderna, y se despacharán billetes hasta las ocho de la noche en la subcolecturía de la calle de las Carretas, frente á la casa de correos, en donde se pagarán por ahora á los jugadores sus ganancias, y se expenderán las listas de los números premiados.

Acaba de llegar de Inglaterra un jóven escolástico, de nacion español, y solicita una casa decente para ayo de algun niño: entre los varios idiomas que posee uno es el ingles, cuyo idioma enseñará en tres meses por un nuevo, selectival y misceláneo método de instruccion: ademas de los papeles que trae consigo, y dan testimonio de su modo de proceder en todas partes, tiene quien le abone. Vive en la Cava baxa, casa núm. 22, quarto 2.º

VENTAS.

Quien quisiere comprar un uniforme grande, con chupa y banda de

mariscal de campo, y unas solapas de uniforme chico, acuda al puesto principal de este periódico, carrera de san Gerónimo, frente á la Soledad, donde darán razon de la persona que lo vende.

Al almacén de pescado sito en la calle de la Ruda, casa núm. 2, ha llegado una partida de quesos de Flandes redondos, que se darán por piezas de 3 á 4 libras á 7 rs. libra, y por mayor se hará alguna equidad.

En la calle de la Magdalena, núm. 8, quarto 2.º, entrando por la de la Luna á mano izquierda, se vende una mesa grande de caoba, mui suficiente para 12 cubiertos, y un catre de fierro algo usado, que uno y otro se dará con equidad.

En la casa de las niñas de la Paz, calle de Embaxadores, número 30, quarto principal interior, se hallan de venta con mucha equidad un par de guarniciones al pescante, con los metales á la inglesa, mui ligeras y poco usadas.

PÉRDIDA.

El día 17 del presente mes se extravió un chico de edad de 10 años, su nombre Manuel Fernandez de Velasco, grueso, de buen color, el ojo izquierdo huero, con chaqueta de mahon verde, montera de piel del mismo color, y pantalon franciscano con pieles. La persona que sepa su paradero tendrá la bondad de avisar en la tienda que fue de los alemanes, calle Mayor, núm. 3, frente á la casa del Excmo. Sr. conde de Oñate.

ALQUILERES.

Se alquila una berlina mui decente, con su correspondiente tronco para dentro ó fuera de Madrid; y si algun señor quisiese tomarla por temporada, se hará toda la equidad que permitan las circunstancias. Dará razon el maestro de coches de la calle del Desengaño, frente á Portaceli. Tambien la dará de una galera mui capaz, y acabada de componer, que está de venta.

SIRVIENTE.

Un jóven guipuzcoano, que ha estudiado cirugía, y que la exerció en la Puerta del Pastor, solicita servir en una casa decente por solo la comida y ropa, con tal que le permitan dos horas cada día para asistir al colegio de cirugía: tiene personas distinguidas que abonarán su conducta. Darán razon en la calle del Baño, núm. 15, quarto baxo.

TEATROS.

En el del Príncipe, á las 8 de la noche, se representará la comedia en 2 actos titulada el Distráido, en la que se presentará la señora Josefa Palma; despues bailarán el bolero y la guaracha la señora Gallardo y el señor Hernandez, y se dará fin con un buen sainete. Actores en la comedia: señoras Palma, Sanchez, Torres y Cabo: señores Avquilla, Caprara, Suarez, Contador, Rubio y Lledó.

En el de la Cruz, á las 8 de la noche, se representará la comedia en 3 actos titulada Obras son amores y no buenas razones, con tonadilla y sainete.

Con Real Privilegio. En la imprenta del Diario.